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En la Unach se realizó el foro "Innovación Tecnológica en la Democracia en México" que tuvo como objetivo
dar a conocer a las juventudes los diversos sistemas de información, tecnologías innovadoras como la inteligencia
artificial en aspectos democráticos

Aquínoticias Staff

Con la participación de consejerías de los organismos públicos locales electorales de Chiapas, Jalisco, de la
Ciudad de México, y una Magistrada de la Junta Central Electoral de República Dominicana, teniendo como sede
el Auditorio de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach), en Tuxtla
Gutiérrez, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) de Chiapas, a través de la Comisión
Permanente de Innovación Tecnológica (CPIT), llevó a cabo este lunes pasado, el foro "Innovación Tecnológica
en la Democracia en México".

El espacio tuvo como objetivo dar a conocer a las juventudes los diversos sistemas de información, tecnologías
innovadoras como la inteligencia artificial en aspectos democráticos, la modalidad de votación a través de la urna
electrónica del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, o la votación electrónica por parte del
Instituto Electoral de la Ciudad de México, mostrando las diferentes perspectivas y experiencias que se han
tenido desde su diseño, hasta su implementación en elecciones constitucionales y ejercicios de participación
ciudadana.

En la apertura del evento, la consejera presidenta provisional María Magdalena Vila Domínguez, consideró que
la innovación tecnológica está avanzando a grandes pasos y las instituciones electorales no pueden quedarse
atrás. "Hoy traemos el tema de urna electrónica, el cual buscamos posicionar en las juventudes chiapanecas para
que conozcan sobre la operatividad y funcionalidad de esta herramienta que trae grandes beneficios a la
democracia".

Por su parte, la consejera Teresa de Jesús Alfonso Medina, presidenta de la CPIT, comentó que estos eventos
permiten socializar con la población chiapaneca las tecnologías que se van desarrollando en el IEPC, a fin de
abonar a la democracia. Sin embargo, añadió que, también resulta indispensable hablar de los retos que se
enfrentan en el tema tecnológico, como la complejidad de accesibilidad y conectividad que presentan las
diferentes regiones del territorio chiapaneco.

El consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Ernesto Ramos Mega, participando de forma remota,
dijo que en su organismo se ha utilizado la tecnología como una herramienta para resolver problemas concretos,
desde una aplicación de votación electrónica para los mecanismos de participación ciudadana hasta registrar
proyectos desde los teléfonos celulares de la ciudadanía, o verificar al interior de la institución los medios de
impugnación que son presentados por la dirección jurídica.

En su intervención, Miguel Godínez Terríquez, consejero del IEPC Jalisco, explicó que la urna electrónica es una
tecnología que fortalece el proceso electoral, dotando de datos rápidos y fiables a las elecciones. Agregó que una
de las grandes ventajas de esta innovación es el ahorro de recursos financieros, evitando impresión de papeletas y
certificados, así como una reducción considerable en gastos de logística. "Sin duda es un sistema tecnológico de
bajo costo, inmediato y que respeta la decisión de la ciudadanía".
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Moisés Pérez Vega, quien también es consejero electoral del IEPC Jalisco, dijo que la tecnología sirve para
ampliar y fortalecer la participación ciudadana, tanto en procesos políticos como en otros ámbitos, como
elecciones escolares, consultas, plebiscitos, elecciones partidistas o sindicales. Durante su participación, presentó
el dispositivo con el que actualmente cuenta el OPLE de dicha entidad, mediante el cual, el alumnado de la
máxima casa de estudios chiapaneca interactuó comprobando su fácil utilización y confiabilidad.

En su participación virtual, al comentar la experiencia de República Dominicana, Vanahí Bello Dotel, Magistrada
suplente del presidente de la Junta Central Electoral, dijo que su país ha respondido de manera asertiva a los
nuevos paradigmas, introduciendo aspectos tecnológicos y de inteligencia artificial a distintos procesos que
emiten las instituciones públicas, avanzando en temas de comercio electrónico, documentos y firmas digitales.

Al presentar las conclusiones, la consejera Sofía Martínez De Castro León, expresó que la tecnología ha sido un
factor importante para brindar certeza a los procesos electorales, como los son los diferentes sistemas
tecnológicos que en Chiapas se han desarrollado e implementado, de igual forma la urna electrónica, un referente
en México, que reduce tiempos, costos y riesgos. "La innovación ha llegado para sumar a la democracia, pues ha
permitido que la sociedad se acerque a los mecanismos ciudadanos, es decir, la tecnología está alentando la
participación en los asuntos públicos".

Este evento contó con la presencia de las consejeras Helena Margarita Jiménez Martínez, Gloria Esther Mendoza
Ledesma, y el consejero Edmundo Henríquez Arellano, además de la participación de la titular de la Unidad
Técnica de Servicios Informáticos, Génesis Vila Espinosa, quien fungió como moderadora del Foro. Asimismo,
estuvieron presentes estudiantes y personal catedrático de la Unach, alumnado del Tecnológico Nacional de
México campus Tuxtla Gutiérrez, así como funcionariado del IEPC.
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+ Realizan foro con la participación de personas expertas en tecnologías de la información y comunicación.

TUXTLA GUTIÉRREZ, Chiapas; 10 Octubre de 2023.- Con la participación de consejerías de los organismos
públicos locales electorales de Chiapas, Jalisco, de la Ciudad de México, y una Magistrada de la Junta Central
Electoral de República Dominicana, teniendo como sede el Auditorio de la Facultad de Arquitectura de la
Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH), en Tuxtla Gutiérrez, el Instituto de Elecciones y Participación
Ciudadana (IEPC) de Chiapas, a través de la Comisión Permanente de Innovación Tecnológica (CPIT), llevó a
cabo este lunes pasado, el foro "Innovación Tecnológica en la Democracia en México".

El espacio tuvo como objetivo dar a conocer a las juventudes los diversos sistemas de información, tecnologías
innovadoras como la inteligencia artificial en aspectos democráticos, la modalidad de votación a través de la urna
electrónica del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, o la votación electrónica por parte del
Instituto Electoral de la Ciudad de México, mostrando las diferentes perspectivas y experiencias que se han
tenido desde su diseño, hasta su implementación en elecciones constitucionales y ejercicios de participación
ciudadana.

En la apertura del evento, la consejera presidenta provisional María Magdalena Vila Domínguez, consideró que
la innovación tecnológica está avanzando a grandes pasos y las instituciones electorales no pueden quedarse
atrás. "Hoy traemos el tema de urna electrónica, el cual buscamos posicionar en las juventudes chiapanecas para
que conozcan sobre la operatividad y funcionalidad de esta herramienta que trae grandes beneficios a la
democracia".

Por su parte, la consejera Teresa de Jesús Alfonso Medina, presidenta de la CPIT, comentó que estos eventos
permiten socializar con la población chiapaneca las tecnologías que se van desarrollando en el IEPC, a fin de
abonar a la democracia. Sin embargo, añadió que, también resulta indispensable hablar de los retos que se
enfrentan en el tema tecnológico, como la complejidad de accesibilidad y conectividad que presentan las
diferentes regiones del territorio chiapaneco.

El consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Ernesto Ramos Mega, participando de forma remota,
dijo que en su organismo se ha utilizado la tecnología como una herramienta para resolver problemas concretos,
desde una aplicación de votación electrónica para los mecanismos de participación ciudadana hasta registrar
proyectos desde los teléfonos celulares de la ciudadanía, o verificar al interior de la institución los medios de
impugnación que son presentados por la dirección jurídica.

En su intervención, Miguel Godínez Terríquez, consejero del IEPC Jalisco, explicó que la urna electrónica es una
tecnología que fortalece el proceso electoral, dotando de datos rápidos y fiables a las elecciones. Agregó que una
de las grandes ventajas de esta innovación es el ahorro de recursos financieros, evitando impresión de papeletas y
certificados, así como una reducción considerable en gastos de logística. "Sin duda es un sistema tecnológico de
bajo costo, inmediato y que respeta la decisión de la ciudadanía".

En su participación virtual, al comentar la experiencia de República Dominicana, Vanahí Bello Dotel, Magistrada
suplente del presidente de la Junta Central Electoral, dijo que su país ha respondido de manera asertiva a los
nuevos paradigmas, introduciendo aspectos tecnológicos y de inteligencia artificial a distintos procesos que

https://www.chiapasencontacto.com/analizan-en-iepc-ventajas-de-la-innovacion-tecnologica-en-la-democracia-y-el-acercamiento-a-las-juventudes/
https://www.chiapasencontacto.com/analizan-en-iepc-ventajas-de-la-innovacion-tecnologica-en-la-democracia-y-el-acercamiento-a-las-juventudes/


emiten las instituciones públicas, avanzando en temas de comercio electrónico, documentos y firmas digitales.

Al presentar las conclusiones, la consejera Sofía Martínez De Castro León, expresó que la tecnología ha sido un
factor importante para brindar certeza a los procesos electorales, como los son los diferentes sistemas
tecnológicos que en Chiapas se han desarrollado e implementado, de igual forma la urna electrónica, un referente
en México, que reduce tiempos, costos y riesgos. "La innovación ha llegado para sumar a la democracia, pues ha
permitido que la sociedad se acerque a los mecanismos ciudadanos, es decir, la tecnología está alentando la
participación en los asuntos públicos".

Este evento contó con la presencia de las consejeras Helena Margarita Jiménez Martínez, Gloria Esther Mendoza
Ledesma, y el consejero Edmundo Henríquez Arellano, además de la participación de la titular de la Unidad
Técnica de Servicios Informáticos, Génesis Vila Espinosa, quien fungió como moderadora del Foro. Asimismo,
estuvieron presentes estudiantes y personal catedrático de la UNACH, alumnado del Tecnológico Nacional de
México campus Tuxtla Gutiérrez, así como funcionariado del IEPC.
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En entrevista, Mauricio Huesca, consejero electoral del IECMX, habló sobre el voto de
los chilangos en el extranjero para este 2024.   

(2023-10-10), 620 Radio Rasa, Noticias 620 El informativo, Varios, (Entrevista) - 08:18:20, Duración:
00:05:44 Precio $198,488.00
ANTONIO CARRIZOSA, CONDUCTOR: Siendo las 8:18, no se le haga tarde. Tenemos en la línea telefónica a
Mauricio Huesca, que es consejero Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Mauricio, ¿cómo
estás? ¡Bienvenido a los micrófonos de 620!

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO:
Querido Antonio, ¡muy buenos días! Pues, ¡un placer, un honor estar aquí con la audiencia de 620!

ANTONIO CARRIZOSA: ¡Muchas gracias!

Oye, platícale a nuestra audiencia, los chilanguitos o los chilangotes que viven fuera de la capital ¿qué pueden
hacer, los que viven en el extranjero, para votar el 2024?

MAURICIO HUESCA: Pues mira querido Antonio, quiero hacer un llamado a todas las personas que tenemos
algún familiar, algún amigo en el extranjero, que les digan que esta elección que se llevará a cabo para elegir a
la Jefatura de Gobierno y de la Presidencia de la República, pues tendrán una opción de votación adicional, no
solamente para votar por la Jefatura de Gobierno aquí en la Ciudad de México, sino también para votar,
también, por la figura de la Diputación Migrante.

ANTONIO CARRIZOSA: Sí.

MAURICIO HUESCA: Es una figura de representación popular inédita en nuestro país, en la cual en nuestra
Ciudad de México, pues, se postula una persona desde el extranjero que representa los intereses de la
comunidad chilanga en el extranjero.

ANTONIO CARRIZOSA: Sí.

MAURICIO HUESCA: Esto con el propósito de darles voz, darles una posibilidad de poder desahogar las
necesidades, los agrarios incluso que tienen, y de esta manera poder participar en las actividades políticas de
nuestro país. Y para esto es muy sencillo. Fíjate que lo único que tienen que hacer es decirle a sus familiares y
amigos que radican en el extranjero que registren su credencial para votar con fotografía, si es que la llevan
desde... la emitieron en territorio nacional, o si no tienen que la busquen en una cita en el Consulado más
cercano que tengan, o la Embajada, y de esta manera pues puedan solicitar su credencial para votar, que la
tramiten desde el extranjero, les va a llegar a su domicilio en el extranjero, y de esta manera, Antonio, pues ya
poder participar.

Tienen que, ya, meterse a la página de votoextranjero.mx, y ahí van a encontrar todas las bases para que
inscriban su credencial, si es que no se encuentran en territorio nacional, y con la posibilidad de votar a través
de tres mecanismos distintos. Todos son anticipados, comentarles, un voto anticipado por voto electrónico, voto
anticipado a través de voto postal o, desde luego, en 20 sedes consulares, quienes se encuentren en esos
lugares podrán votar también en esa posibilidad.

ANTONIO CARRIZOSA: Oye Mauricio, una pregunta tonta, pero yo creo que hay que hacerla, ¿la credencial
tiene que estar vigente para poder votar?

MAURICIO HUESCA: Sí, en efecto, no es ninguna pregunta de esa naturaleza, fíjate que sí tenemos que tener
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credencial vigente, pero no se preocupen, si a lo mejor, si tu credencial emitida en territorio nacional ya expiró,
pues esto no es ningún obstáculo, porque pueden ustedes acudir a su sede consular y ahí sacar una cita, el
trámite de credenciales es muy sencillo, no tiene ningún costo, lo único que les van a pedir es el acta de
nacimiento, que también en la Ciudad de México ya se permite sacarla si no la llevamos de manera remota, la
pueden sacar, y además del acta de nacimiento un comprobante de domicilio, y es todo lo que les pedimos, la
autoridad, para sacar la credencial para votar desde allá.

ANTONIO CARRIZOSA: ¿Un comprobante de domicilio de allá, de Estados Unidos?

MAURICIO HUESCA: De Estados Unidos o de alguna parte de Europa, donde se encuentren radicando.

ANTONIO CARRIZOSA: Donde se encuentren, donde vivas, ahí llega tu comprobante y es válido.

MAURICIO HUESCA: Exactamente.

ANTONIO CARRIZOSA: Ok. Oye, ¿el acta de nacimiento te la reciben aunque no sea nueva, que tenga dos,
tres años o 10 años?

MAURICIO HUESCA: Tiene que tener una temporalidad mínima, o sea, que el acta esté en buen estado, que
sea elegible, que no tenga tachaduras y enmendaduras. Si se encuentra bien en esas condiciones, tú no
tendrás ningún problema; si se encuentra con alguna situación ahí de deterioro, habría que sacar una a través
de estas modalidades digitales.

ANTONIO CARRIZOSA: Sí, ya no es difícil, es la verdad. Antes, cuando tenías que ir al Registro Civil ahí en
Arcos de Belén, ¡hijo!, era criminal ir a sacar un acta o hacer un trámite ahí al Registro Civil. Creo que ahora ya
con la cosa digital ya se alivió. Hay muchas plazas comerciales donde tienen máquinas que puedes pedir tu
acta de nacimiento, así es de que es muy fácil, pero ese ya es otro boleto que a ti no te corresponde, pero sí.
Entonces ¿ya preparados para la elección desde ahorita?

MAURICIO HUESCA: ¡Preparados! Pues mira Antonio, pues ya nosotros en el Instituto Electoral de la Ciudad
de México ya estamos con todas las condiciones para poder recibir la votación, ya tenemos… vamos… ya
emitimos los lineamientos también para aquellas personas que se quieran registrar desde el extranjero, incluso
para candidatos independientes, candidatas independientes, y podamos registrar, es un ejercicio inédito en
nuestro país porque nunca nadie en ningún estado, ni la Federación, ha tenido la posibilidad de tener
candidatos independientes por la vía independiente, la Ciudad de México será el pionero en estas actividades, y
estamos muy entusiasmados de dar este reconocimiento a toda la comunidad chilanga que se encuentra
radicando fuera de nuestro país.

ANTONIO CARRIZOSA: Fíjate que un agente dl auditorio, una mujer muy bella, me dice que el acta de
nacimiento también se puede sacar en línea, eso yo no lo sabía.

MAURICIO HUESCA: Sí, efectivamente, desde internet la pueden sacar, y con esta posibilidad no tienen que
viajar a territorio nacional para poderla tener.

ANTONIO CARRIZOSA: Perfecto, eso es muy bueno. ¿Algo más que quieras agregar?

MAURICIO HUESCA: Pues nada más comentarles a toda la ciudadanía que estén muy al pendiente, por favor,
de las redes sociales del instituto, que les digan a sus parientes y amigos que viven en el extranjero, Estados
Unidos y otra parte del mundo, pues que chequen el portal votochilango, estamos en Facebook, Twitter e
Instagram, para que puedan ver todas las comunicaciones que tenemos para ellas y para ellos.
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ANTONIO CARRIZOSA: ¿Nomás es votochilango? ¿Así de facilito?

MAURICIO HUESCA: Exacto, votochilango, y estamos en Facebook, Twitter e Instagram.

ANTONIO CARRIZOSA: Perfecto, te agradezco, Mauricio, fue un placer, y ¡le agradezco mucho la información
que le diste a nuestro público!

MAURICIO HUESCA: Al contrario, Antonio, pues ¡un saludo también para ti y todas las compañeras y
compañeros de producción!

ANTONIO CARRIZOSA: ¡Hecho! ¡Muchas gracias!

JZP
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Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM.   

(2023-10-10), Canal 21 Capital 21, Capital por cual, Fernanda Tapia, (Opinión) - 10:14:27, Duración:
00:05:46 Precio $0.00
FERNANDO ÁBREGO, COLABORADOR: Señora córrale que ahí está, ya llegó Mau y usted …

FERNANDA TAPIA. CONDUCTORA: M estaba echando perfumito.

FERNANDO ÁBREGO: Se estaba peinando y perfumando. Pero no vino.

FERNANDA TAPIA: Por eso me puse esta blusita.

FERNANDO ÁBREGO: Eso debería hacer cuando viene en vivo señora, ahora está por Zoom.

FERNANDA TAPIA: ¿Qué le hacemos?

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Bueno pero igual, pero igual te ves muy guapa
mi querida Fer.

FERNANDA TAPIA:Pero si usted, un familiar, un amigo quiere cumplir con su deber cívico de votar, pero no se
encuentra en el país, ¿qué se hace? No se apure, ya llegó nuestro querido Mauricio Huesca, que nos viene a
explicar qué onda con el registro para votar desde el extranjero.

FERNANDO ÁBREGO: Es que él trae las credenciales de la burra en la mano.

Bienvenido Mau.

FERNANDA TAPIA: Yo pensaba que ya no hacía falta el registro, pero que siempre sí. A ver, platícanos mi
querido Mau.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente.

Fíjense que para poder votar en las próximas elecciones para la Presidencia de la República, la Senaduría, la
Jefatura de Gobierno y una Diputación Migrante, cuatro cargos, desde el extranjero es necesario tener primero
una credencial para votar con fotografía; esta puede ser expedida tanto en territorio nacional como en territorio
extranjero. Esto es, si me llevé mi credencial para votar desde la ciudad de México y la tengo por allá ese
documento es factible para poder votar, pero hay que llevar a cabo un registro en la página votoextranjero.mx,
ahí van a hacer un prerregistro como se muestra en la pantalla, le van a pedir algunos datos; los nombres o el
nombre, la clave de elector, la clave del plástico que es el CIC OCR, le va a decir donde identificarlo y de esta
manera registrar esta credencial para votar.

¿Por qué es importante este registro que se lleve antes del 20 de febrero? Bueno, es importante porque a partir
de este registro va a surgir dos efectos. Uno, nos van a avisar a las autoridades electorales en nuestro país que
vamos a querer votar desde el extranjero y que estamos, vamos a estar en la elección viviendo o residiendo en
el extranjero y, por tanto, queremos votar desde allá. Y dos, porque a partir de este momento vamos a elegir el
mecanismo a partir del cual vamos a emitir el sufragio. Recordemos que hay dos mecanismos de manera de
voto anticipado; el voto anticipado a través de voto electrónico y el voto anticipado a través de correo postal; en
este momento ...

FERNANDA TAPIA: ¿Y si no me lleve la mentada credencial?
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FERNANDO ÁBREGO: Pues también usted señora, cómo no se lleva … Le dije, guarde todo.

FERNANDA TAPIA: Es que hay gente que no la lleva porque allá no sirve de nada.

A ver, ¿qué pasa?

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, es una gran pregunta porque hay mucha gente que o no tiene la
credencial, se le perdió, se la retuvieron, por alguna estancia indocumentada; que eso no importa que esté
indocumentado para poder tramitar una credencial desde el extranjero, ya puede acudir al Consulado más
cercano, a la Embajada si se encuentran en otro país, y en estos consulados pueden pedir la tramitación de la
credencial para votar. Son dos documentos lo que le van a pedir, uno es el acta de nacimiento que también en
nuestro sistema electrónico del Registro Civil en la Ciudad México se puede descargar desde internet y también
un comprobante de domicilio de donde están residiendo en el extranjero, no es innecesario que esté el
comprobante de domicilio a nombre de la persona porque entendemos que muchas personas están en situación
de indocumentada y están rentando, en casa de un familiar o el comprobante está a nombre de otras personas,
entonces no importa que no sea el comprobante, es el comprobante con una antigüedad de tres meses y con
este comprobante y el acta de nacimiento presentan su solicitud ante el Consulado y la credencial para votar les
va a llegar al domicilio donde ustedes hayan decidido para vivir en el extranjero.

FERNANDO ÁBREGO: ¡Ah, Dios!

FERNANDA TAPIA: ¡Ah, cómo no!

FERNANDO ÁBREGO: ¡De plano!

FERNANDA TAPIA: ¡Ah, cómo no!

MAURICIO HUESCA: de plano, sin consto alguno mi Fer.

FERNANDO ÁBREGO: Me voy a ir a los Ángeles, saco más rápido mi credencial de votar que tengo que ir a
cambiarla porque la mía todavía es IFE.

FERNANDA TAPIA: ¡Ay no, Charro! ¿Cómo crees?

FERNANDO ÁBREGO: Trae la foto de Benito Juárez, cuando yo estaba ahí en la primaria.

FERNANDA TAPIA: Oye, a ver, ¿y esto es en cualquier estado de la Unión Americana o también en otros
países?

MAURICIO HUESCA: En cualquier estado.

FERNANDA TAPIA: En España, en Canadá.

MAURICIO HUESCA: En Argentina, en Uruguay, en Colombia, en Emiratos Árabes, donde se encuentren van
ustedes a la Embajada.

FERNANDO ÁBREGO: En Israel están ocupados.

MAURICIO HUESCA: Bueno, en estas condiciones por el conflicto, pues si, pero digamos que en todos …

FERNANDA TAPIA: Está complejito.
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MAURICIO HUESCA: Esta complejo, pero en todos los demás consulados van a poder hacer.

Y tenemos una novedad además de votación en este proceso electoral, va a haber 20 sedes consulares en la
Unión Americana que en las cuales si yo no hice mi prerregistro como estoy diciéndoles ahorita que tienen que
hacerlo de ahora hasta el 20 de febrero que es cuando cierra el prerregistro, en la sede consular, solamente 20,
hay que estar pendiente de los lugares, esta información la pueden encontrar en votochilango.mx que está en
Sacramento, en Chicago, Nueva York, Dallas, Houston, Atlanta, Seattle, hay una lista de 20 ciudades en la
Unión Americana y en Europa solamente en Madrid y en París va a haber posibilidad de votar de manera
presencial. Este voto también va a ser anticipado, entonces hay que estar al pendiente de las fechas para este
propósito.

En este caso solamente hay que llevar la pura credencial para votar con fotografía.

FERNANDA TAPIA: Aunque no se hayan registrado, pero la creencia se necesita.

MAURICIO HUESCA: Aunque no se hayan registrado.

FERNANDA TAPIA: La credencial ...

MAURICIO HUESCA: Es necesaria.

FERNANDA TAPIA: Entonces, tome sus providencias, avísele a su familia, sus amigos. Yo estoy ahorita con la
lista de a quienes voy a en chinchar para recordárselas.

FERNANDO ÁBREGO: De las que van a salir de … Sí de una vez.

FERNANDA TAPIA: No, yo tengo amigos que ya viven allá por ejemplo.

FERNANDO ÁBREGO: Ya que la pidan señora.

FERNANDA TAPIA:: Exactamente.

FERNANDO ÁBREGO: Mi querido Mau …

MAURICIO HUESCA: Es un documento gratis.

FERNANDA TAPIA: Claro.

MAURICIO HUESCA: Es un documento gratuito, la matrícula consular cuesta, la credencial para votar igual es
identificación y no cuesta para la persona que la tramita.

VROD
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Realiza IECM monitoreo de medios de comunicación con perspectiva de género   

(2023-10-10), Ovaciones (sitio), Patricia Ramírez, (Nota Informativa) - 22:05:55, Precio $5,000.00

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) prepara un sistema de monitoreo con perspectiva de
género para las precampañas y campañas a los diferentes cargos de elección popular que estarán en disputa
en 2024.

Los consejeros electores señalaron que se busca visibilizar la forma en que los medios de comunicación
abordan a los actores políticos en sus coberturas noticiosas, aunque dejaron en claro que no se trata de
sancionar a los periodistas sino de expones estereotipos o lenguajes que no son los adecuados.

"Se trata de identificar la forma en que los medios comunican la información acerca de las personas
precandidatas y candidatas, sus ideas, propuestas o manifestaciones; visibilizando cuando la cobertura se
realice bajo estereotipos o roles de género, vigilando el uso de lenguaje no sexista y no discriminatorio, para la
detección de posibles casos de violencia política contra las mujeres en razón de género", señalaron.

LEE ADEMÁS: Hay interés de personas en prisión preventiva en votar en 2024: IECM

El monitoreo se aplicará en el periodo de precampañas, del 5 de noviembre al 3 de enero, en el caso de la
Jefatura de Gobierno y del 25 de noviembre al 3 de enero en el caso de alcaldías, diputaciones locales y
concejalías.

También, en las campañas para Jefatura de Gobierno, del 1 de marzo al 29 de mayo y para las alcaldías,
diputaciones locales y concejalías del 31 de marzo al 29 de mayo.

Los géneros periodísticos a monitorear son debate, entrevista, debate, reportaje y opinión y análisis.

El IECM precisó que se garantiza el respeto a la libertad de expresión y la información clasificada como propia
del género opinión y debate así como de los programas de espectáculos y revista no serán analizados como
información valorada ni positiva ni negativamente.

s1875_u4548
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Pasarán en 2024 de 160 a 204 en la Capital

Aumentanconcejalias
peseacargarrezago

Advierten por baja
productividad
y por las pocas
sesiones que suman

ALEJANDRO LEÓN

A partirde2024,13alcaldías
de la Ciudad tendrán más
concejales,peseaqueesuna
figuraqueha quedadoa de-
bera laciudadanía.

Sufunciónesladeavalar
proyectosenlasdemarcacio-
nes,asícomovigilary super-
visareltrabajodelosalcaldes.

La Constitución local
establecequeelnúmerode
concejalíasdebeactualizar-
se, de acuerdo con la den-
sidad poblacionalde cada
demarcación.

El InstitutoElectoralde
laCiudaddeMéxico (TECM)

y el INE diseñaronlas nue-
vascircunscripciones,conlas
queestosfuncionariospasa-
ránde160a204enlaCapital.

Actualmente,en las de-
marcacionesse cuentacon
10,pero,traslaseleccionesde
2024,Coyoacán,Iztapalapay
Alvaro Obregónalcanzarán
15concejales,mientrasque
Xochimilco,BenitoJuárezy
Miguel Hidalgotendrán12.

Sin embargo, el incre-
mentodel aparatoburocrá-
tico no necesariamenteim:
plicaráuna mejoraen la vi-
gilanciade laslaboresdelas
alcaldías,ante la baja pro-
ductividaddeestafigura.En
algunasdemarcaciones,los
concejalessólo han sesiona-
do en unade lasnueveoca-
sionadosen lasquelodebie-
ronhaberrealizadoesteaño.

Es el caso de la Benito
Juárez,el AlcaldeSantiago

convocara
las sesionesuna vez al mes,
perosólolohahechoenuna
ocasión,criticó la concejala
PatriciaAlfaro.

“Seguimoscayendoenesa
situacióndeno querersesio-
nar,inclusive,los concejales
(dicen)quepor quésesionar
una vez al mes, si muchas
vecesno se tienenadaque
decir”,reclamó.

La Ley de Participación
Ciudadanaestipulaque los
vecinospuedeninterveniren
las sesionesdel Concejode
las Alcaldíasmedianteuna
figura llamada“sillaciuda-
dana”.En Coyoacánse han
presentadoal menos cinco
peticionesde vecinosde di-
ferentescoloniasparaquese
lleveacaboesteejercicio,pe-
rosóloseharealizadoendos,

explicó Paulo García,conce-
jalde lademarcación.

En trescasos,concejales
afinesalAlcaldeGiovaniGu-
tiérrezrechazaronlas solici-
tudesvecinales,aseguró.

“La “sillaciudadana”de-
beríaservirparadarlevida
al Concejo,que los temas im-
portantesde las coloniasse
hablen ahí, sean del agrado
o no de los alcaldes”,cues-
tionóGarcía.

Consultadaalrespecto,la
BenitoJuárezaseguróqueel
Concejo “sesionade forma

continua”y compartióligas
con informaciónsin actua-
lizardel ha rea-

cada en lalizado

lasquedebe
convocarelAlcaldecadames.

comisiónquepresiden,pero
no especificósobrelassesio-
nesordinariasa

En tanto,el Concejode
Coyoacán indicó que la “si-
llaciudadana”ha sidosolici-
tadaen cuatroocasiones,en
dos de ellasla peticiónfue
procedentey en lasotrasse
incumplíaconelReglamento
Interno,

REF RMA
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Patricia Alfaro, concejalade Benito Juárez  
Seguimos cayendo en esasituación de no

querersesionar,inclusive,los concejales(dicen)
que por qué sesionar una vez almes si muchas
veces no se tiene nada que decir".
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Garantizan
gobernabilidad
antecomicios
haralaCOMX
Secretariode Gobierno de lacapitalse
compromete a mantener diálogo con
actores políticos e instituto electoral

FRIDA SÁNCHEZ
—metropoliEeluniversal.com.mx

El secretariode Gobierno, Ricardo
Ruiz Suárez,afirmó que lagoberna-
bilidaden elmarco delprocesoelec-
toralrumbo a los comicios de 2024
estágarantizada.

Durante su comparecenciaante
elCongresodelaCiudaddeMéxico,
con motivo de la Glosa del Quinto
Informedeactividades,elfunciona-
rio se comprometió a mantener el
diálogo directocon los actorespo-
líticosy el Instituto Electoralde la
Ciudad deMéxico (IECM) enelmar-
co del proceso electoralque ya dio
inicio en la capital.

“El proceso electorales un tema
centralpara lagobernabilidaden la
Ciudad,por ello,laSecretaríadeGo-
bierno reafirma su compromiso de
mantenereldiálogodirectocon los
diferentesactorespolíticos”,dijo.

Lo anterior,expresó “parapoder
coadyuvary dar los apoyos necesa-
rios para que este proceso sea un
proceso donde haya un debatepo-
lítico, donde haya posibilidad de
que los ciudadanos tomen la mejor
decisión,pero que esto se dé en un
marco de civilidad, de una canali-
zación institucional de las diferen-
cias; un compromiso de esta Secre-
taríade Gobierno es coadyuvar en
estetema”,afirmó.

El secretariodeGobiernoaseguró

que —desde ahora y hasta el final
del periodo — se estableceráun re-

forzamientodel trabajocon elCon-
gresocapitalino,enun marcodego-
bernabilidad democrática.

También destacólas accionesde
la actual administración en cuanto
a la construcción de acuerdos para
atender diversas demandas de la
ciudadanía,además de salvaguar-
dar la seguridad de los ciudadanos
en las más de 16mil 400 manifes-
tacionesquehan tenidolugardedi-
ciembrede 2018a la fecha.

Durante su comparecencia,el ti-
tular de la Secretaríade Gobierno
fuecuestionadoacercade las accio-
nes emprendidas por la actual ad-
ministración para atender a vícti-
mas de delitosy en materia de de-
sapariciónde personas.

En su intervención,la diputada
DanielaÁlvarezCamacho,de la
Asociación ParlamentariaCiudada-
na, acusó que el “sello”de la admi-
nistración que encabezaes la “falta
de planeacióny evaluaciónde las
políticas yacciones de gobierno”.

La legisladorase refirióespecífi-
camente a la atención a delitos en
materiadetratadepersonas,asíCO-
mo de personas desaparecidas.De
estasúltimas,advirió que más de la
mitad de las que se tiene registro
desde1962en lacapitaldelpaís ocu-
rrieronen estaadministración,con
una cifrade 4mil 914. e

ELGRAN DIABIO DE MEXICO
EL UNIVERSAL
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El titular de la Secretaría de Gobierno compareció ante el Congreso de la

Ciudad con motivo de la Glosa del Quinto Informe de actividades.
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Atender amigrantes esun problema fuerte
para la ciudad,afirma Ricardo Ruiz Suárez

Se evalúareubicar elalberguedeTláhuac //Dice ante
diputados no conocer la cifrade campamentos que hay

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA
El titular de la Secretaría de Go-
bierno de la Ciudad de México,
Ricardo Ruiz Suárez, consideró
un problema “fuerte”la atención
de migrantes que llegana la ca-
pital, ya que además de que se
generan conflictos con vecinos,
se requiere de la coparticipación
derecursos con la administración
federal.
El funcionario compareció ayer

ante el pleno del Congreso capita-
lino, donde adelantó que se evalúa
la reubicación del albergue para
migrantes instalado en Tláhuac,
debido a que vecinos se oponen a
su funcionamiento.Si bien no in-
formó dónde pudiera reubicarse,
dijoque elpropósito es contar con
un espaciomás amplio.

En entrevistaposterior,comentó
quelaCiudad deMéxico por sísola
no puedemantenerun alberguepa-
ramil personas diariamente,ya que
implicaproporcionar tres comidas
aldíay servicios,asícomo generar
condicionesadecuadasde salubri-
dady alojamiento.
Admitió desconocer el número

decampamentosdemigrantes que

hayenlaciudad,yaqueelconteose
realizajuntoconorganizacionesde
la sociedadcivil.
En eltemadedesaparicionesen

la ciudad,Ruiz Suárez descartó que
hayauna crisis,pues enmuchos ca-
sos son personas que salen de sus
casas, pero son halladas en los días
posteriores; no obstante, reconoció
queenalgunoscasos,“desafortuna-

damente, han aparecido sin vida;
tambiénesciertoeso”.
Detalló que las alcaldías

Azcapotzalco, Alvaro Obregón,
Cuajimalpa y Cuauhtémoc -go-
bernadaspor laoposición no han
firmado el convenio para crear cé-
lulas o grupos debúsqueda deper-
sonas endichasdemarcaciones.En
Cuauhtémoc no se ha concretado
porque “hayprocesos internos de
lapropiaalcaldía—queya sabemos
cuálesson- quehan detenidoelte-
ma; no ha habido la coordinación
suficiente”.
Sobre el proceso electoral de

2024, Ruiz Suárez comentó que

se trata un reto para auto-
ridades capitalinas porque se avi-
zora “un debate fuerte”,debido
al contraste deproyectos,y como
parte de las mesas de trabajo con
elInstituto Electoral dela Ciudad
de México se plantea la firma de
un pactodecivilidadentrelos ac-
tores políticos.

LaJornada

Iprigrama de en
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Es untemaprimordial:RicardoRuiz

GCDMX pideen
comicios civilidad

EL SECRETARIO deGobiernocompareceen
elCongresolocalcomopartede laglosadel 5*
Informe;destacaavancesen gobernabilidad,
atenciónciudadana,ordenamientopúblico...

Por Eunice Cruz

1secretario de Gobierno de la
Ciudad deMéxico, Ricardo Ruíz
Suárez, aseguró que para la ad-
ministración central es funda-

mental que los comicios del próximo
año, en los que se renovarán la Jefatura
de Gobierno, alcaldías y diputaciones
locales,se realicenen un marco de civili-
dad y canalización institucional.

Al comparecer ante el pleno del Con-
greso capitalino, como parte de la glosa
del V informe deGobierno, destacó:“En
el último año de gestión se atenderán
retos fundamentales, como el proceso
electoral,el cual deberá ser a través de
los mecanismos institucionales”.

El tema del proceso electoral es pri-
mondial,dijo,por lo que para la Secreta-
ríadeGobierno,“eldeberesmantenerun
diálogo directocon los diferentesactores
en la ciudad,así como establecerconve-
nios con el Instituto Electoral de la Ciu-
dad deMéxico”.

Añadió que para dicho proceso se
debe coadyuvar y dar los apoyos nece-
sarios para que se dé un debatepolítico
donde haya laposibilidad deque los ciu-
dadanos tomen lamejor decisión.

Ante los diputados locales,el funcio-
nariopresentóun balancedeltrabajorea-
lizado de lainstancia durantelos últimos
cinco años, así como los avances desde
que tomó elcargoelpasado 26 dejunio.

Entre los temas que abordó mencio-
nó lalaborenmateriadegobernabilidad,
búsqueda de personas, atención amani-
festaciones y protestas,derechos huma-
nos, tratade personas, coordinación con
alcaldías, reordenamiento del espacio
público,accionesdemejoramientourba-
no y participaciónen elCentroHistórico.

“Tomé la invitación del Jefe de Go-
bierno de estaaltaresponsabilidad

corresponden a esta dependencia con
dedicación, entrega,vocación y honra-
dez plena”,dijo.

Destacó que se realizaron mil 798 ac-
ciones paracombatir latratadepersonas
las cualeshan dado diversos resultados y
prometió que secontinuarádando segui-
miento a esteproblema.

Añadió que en una metrópoli plural y
diversa como laCDMX, laconducción de
la gobernabilidad sebasa en la rendición
de cuentas y en mantener los canales de
comunicación con los poderes locales,el
gobierno federal,alcaldías, organismos
autónomos, estados y actorespolíticos.

Por otrolado,elfuncionario aclaróque
ladisminución delpresupuesto de la Se-
cretaríadeGobierno dela Ciudad deMé-
xico se debe a que salió de su ámbito el
temadereclusorios,así como alapolítica
de austeridad que se ha implementado.

La diputada de la Asociación Parla-
mentaria Ciudadana, Daniela Álvarez,
externóqueun selloquerepresentaRuíz
es la faltade planeación y evaluación de

EN EL ÚLTIMO
añodegestiónse

atenderánretosfun-
damentales,como el
procesoelectoral.El
deberes mantenerun
diálogodirectocon
losdiferentesactores
en laciudad,asícomo
establecerconvenios

conel IECM

Ricardo Ruiz
Secretariode Gobierno

prometi a cumplir con las funciones que

las políticas y acciones de gobierno.

eunice.cruz@razon.com.mx

poco más de 100 días en la cual me com-

La Razen
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EL SECRETARIO
de Gobierno,
Ricardo Ruiz,ayer,
en elCongreso
capitalino.
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Gobierno de la CDMX pide en comicios civilidad
Autor: Eunice Cruz

Género: Nota Informativa

El secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Ricardo Ruíz Suárez, aseguró que para la administración
central es fundamental que los comicios del próximo año, en los que se renovarán la Jefatura de Gobierno,
alcaldías y diputaciones locales, se realicen en un marco de civilidad y canalización institucional.

Al comparecer ante el pleno del Congreso capitalino, como parte de la glosa del V Informe de Gobierno, destacó:
"En el último año de gestión se atenderán retos fundamentales, como el proceso electoral, el cual deberá ser a
través de los mecanismos institucionales".

El tema del proceso electoral es primordial, dijo, por lo que para la Secretaría de Gobierno, "el deber es mantener
un diálogo directo con los diferentes actores en la ciudad, así como establecer convenios con el Instituto Electoral
de la Ciudad de México".

En el último año de gestión se atenderán retos fundamentales, como el proceso electoral. El deber es mantener un
diálogo directo con los diferentes actores en la ciudad, así como establecer convenios con el IECM

Ricardo Ruiz, Secretario de Gobierno

Añadió que para dicho proceso se debe coadyuvar y dar los apoyos necesarios para que se dé un debate político
donde haya la posibilidad de que los ciudadanos tomen la mejor decisión.

Ante los diputados locales, el funcionario presentó un balance del trabajo realizado de la instancia durante los
últimos cinco años, así como los avances desde que tomó el cargo el pasado 26 de junio.

Entre los temas que abordó mencionó la labor en materia de gobernabilidad, búsqueda de personas, atención a
manifestaciones y protestas, derechos humanos, trata de personas, coordinación con alcaldías, reordenamiento del
espacio público, acciones de mejoramiento urbano y participación en el Centro Histórico.

"Tomé la invitación del Jefe de Gobierno de esta alta responsabilidad hace poco más de 100 días en la cual me
comprometí a cumplir con las funciones que corresponden a esta dependencia con dedicación, entrega, vocación
y honradez plena", dijo.

Destacó que se realizaron mil 798 acciones para combatir la trata de personas las cuales han dado diversos
resultados y prometió que se continuará dando seguimiento a este problema.

Añadió que en una metrópoli plural y diversa como la CDMX, la conducción de la gobernabilidad se basa en la
rendición de cuentas y en mantener los canales de comunicación con los poderes locales, el gobierno federal,
alcaldías, organismos autónomos, estados y actores políticos.

Por otro lado, el funcionario aclaró que la disminución del presupuesto de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad
de México se debe a que salió de su ámbito el tema de reclusorios, así como a la política de austeridad que se ha
implementado.

La diputada de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, Daniela Álvarez, externó que un sello que representa
Ruíz es la falta de planeación y evaluación de las políticas y acciones de gobierno.

https://www.razon.com.mx/ciudad/gobierno-cdmx-pide-comicios-civilidad-548437
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Atender a migrantes es un problema fuerte para la ciudad, afirma Ricardo Ruiz Suárez

Sandra Hernández García

Periódico La JornadaMiércoles 11 de octubre de 2023, p. 36

El titular de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México, Ricardo Ruiz Suárez, consideró un problema
fuerte la atención de migrantes que llegan a la capital, ya que además de que se generan conflictos con vecinos,
se requiere de la coparticipación de recursos con la administración federal.

El funcionario compareció ayer ante el pleno del Congreso capitalino, donde adelantó que se evalúa la
reubicación del albergue para migrantes instalado en Tláhuac, debido a que vecinos se oponen a su
funcionamiento. Si bien no informó dónde pudiera reubicarse, dijo que el propósito es contar con un espacio más
amplio.

En entrevista posterior, comentó que la Ciudad de México por sí sola no puede mantener un albergue para mil
personas diariamente, ya que implica proporcionar tres comidas al día y servicios, así como generar condiciones
adecuadas de salubridad y alojamiento.

Admitió desconocer el número de campamentos de migrantes que hay en la ciudad, ya que el conteo se realiza
junto con organizaciones de la sociedad civil.

En el tema de desapariciones en la ciudad, Ruiz Suárez descartó que haya una crisis, pues en muchos casos son
personas que salen de sus casas, pero son halladas en los días posteriores; no obstante, reconoció que en algunos
casos, desafortunadamente, han aparecido sin vida; también es cierto eso.

Detalló que las alcaldías Azcapotzalco, Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Cuauhtémoc gobernadas por la oposición
no han firmado el convenio para crear células o grupos de búsqueda de personas en dichas demarcaciones. En
Cuauhtémoc no se ha concretado porque "hay procesos internos de la propia alcaldía que ya sabemos cuáles son
que han detenido el tema; no ha habido la coordinación suficiente".

Sobre el proceso electoral de 2024, Ruiz Suárez comentó que se trata de un reto para las autoridades capitalinas
porque se avizora un debate fuerte, debido al contraste de proyectos, y como parte de las mesas de trabajo con el
Instituto Electoral de la Ciudad de México se plantea la firma de un pacto de civilidad entre los actores políticos.

https://concentraarte.com.mx/atender-a-migrantes-es-un-problema-fuerte-para-la-ciudad-afirma-ricardo-ruiz-suarez/
https://concentraarte.com.mx/atender-a-migrantes-es-un-problema-fuerte-para-la-ciudad-afirma-ricardo-ruiz-suarez/


La Jornada (sitio)

2023-10-10

Atención a migrantes, un problema "fuerte" para la CDMX: Ricardo Ruiz
Autor: Sandra Hernández García

Género: Nota Informativa

Ciudad de México. El Secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Ricardo Ruiz Suárez consideró como un
problema "fuerte" la atención de migrantes que llegan a la capital del país, pues, además que se generan
conflictos con vecinos se requiere una coparticipación de recursos con el gobierno federal.

Este día, Ruiz Suárez compareció ante el Congreso de la Ciudad de México, donde adelantó que están evaluando
la reubicación del albergue para migrantes que se encuentra en Tláhuac debido a que vecinos se oponen a la
operación del mismo. Si bien, no informó dónde pudiera ser la nueva sede, dijo que el objetivo es contar con un
espacio más amplio. En posterior entrevista, comentó que el apoyo a los migrantes implica otorgar tres comidas
al día, y generar condiciones adecuadas de salubridad y alojamiento.

"La ciudad, no podría, por sí sola, mantener un albergue para mil personas todos los días", dijo Ruiz, quien
comentó que hasta el momento se desconoce el número de campamentos de migrantes en la ciudad.

Por otra parte, en el tema de desaparición en la ciudad, el funcionario descartó que haya una crisis al respecto.
Detalló que las alcaldías Azcapotzalco, Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Cuauhtémoc -lideradas por la oposición-,
no han firmado el convenio para crear células o grupos de búsqueda de personas en dichas demarcaciones; en
esta última "no ha habido la coordinación suficiente".

Sobre el proceso electoral de 2024, el secretario de Gobierno informó que se trata de un reto para las autoridades
porque se avizora "un debate fuerte" debido al contraste de proyectos. Como parte de las mesas de trabajo con el
Instituto Electoral local (IECM), se plantea la firma de un pacto de civilidad entre los actores políticos.

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/10/capital/atencion-a-migrantes-un-problema-201cfuerte201d-para-la-cdmx-ricardo-ruiz-9057


Reforma

Sección: Ciudad Página: 2

2023-10-11 04:26:14 138 cm2 $10,951.35 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

AcusanaGiovaniporpromoción
Representantes del parti-
do MovimientoCiudadano
(MC) en Coyoacán presen-
taronuna quejaanteel Ins-
titutoElectoraldelaCiudad
deMéxico (IECM) encontra
delAlcaldeGiovaniGutiérrez

por presuntapromociónper-
sonalizaday usos de recur-
sos públicospara impulsar
su imagen.

El reporte presentado
ante la Unidad Técnica de
AsuntosJurídicosdel FECM
señalaque la acciónqueha
realizadoel titularde la de-
marcacióncon motivode su

SegundoInformedeGobier-
no puedeconstituirsecomo
un acto anticipadode pre-
campaña y campaña por la
altacantidadde publicidad
quesehadesplegadoalrede-
dordedichazona.

“LaAlcaldíaCoyoacánes-
tátapizadaconlonasqueno
comunican nada,únicamen-

te hacenmención del nom-
bre y caradel Alcalde,esto
esatodaslucesunaviolación
a la Ley”,apuntóSofiaCas-
tro,miembrodeMovimiento
CiudadanoenCoyoacán.

“Elpasado25deseptiem-
bre,la Alcaldía amaneciólle-
na de lonasy cartelescolga-
dosdeformailegalsobrepos-
tesdeluz,semáforos,árboles,
entre otros.Adicionalmente,
laLeydePublicidadExterior
señalaen su Artículo15que
eluso delmobiliariourbano
paraestosfinesquedaestric-
tamenteprohibido”.

De acuerdocon las pro-
moventesde ladenuncia,las

pancartasque difundían el
informerealizadoel domin-
go no conteníanningúnda-
to o información referente
a las accionesconcretadas

la ima-
geny nombredeltitularde
lademarcación.

“Esta es también nues-
tra Alcaldía, queremos ver-
la limpiay segura,no llena
depublicidadbasuracon la

duranteel segundoaño de
Gobierno,sino que se limi-
tabana promocionar

que está
por eso recurrimosal Insti-
tutoElectoral,porqueclara-
menteel Alcalde no respe-
ta la Ley”,subrayóPatricia
Urriza, miembro de Movi-

Sofia Castro, de Movimiento Ciudadano

“ Coyoacán estátapizadacon lonas que no
comunican nada,únicamente hacen mención

delnombre y caradelAlcalde,estoes a todas

lucesuna violación a laLey”.
miento Cindadano

BERNARDO URIBE

REF RMA
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En contra de los abusos publicitarios del alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar, las Morras Chilangas y Movimiento
Ciudadano Coyoacán presentaron el pasado 9 de octubre una denuncia ante el Instituto Electoral de la Ciudad de
México.

La denuncia señala que la campaña que ha realizado el alcalde con supuesto motivo de su segundo informe de
gobierno es en realidad un ejercicio de publicidad personalizada, llevada a cabo con el uso indebido de dinero
público, y constituye así un acto anticipado de precampaña y campaña.

"La alcaldía Coyoacán está tapizada con lonas que no comunican nada, únicamente hacen mención del nombre y
cara del alcalde, esto es a todas luces una violación a la Ley", declaró Sofía Castro Guerrero ex candidata a una
diputación federal por Coyoacán.

El pasado 25 de septiembre la alcaldía amaneció llena de lonas y carteles colgados de forma ilegal sobre postes
de luz, semáforos, árboles, entre otros. Y la Ley de Publicidad Exterior señala en su artículo 15 que el uso del
mobiliario urbano para estos fines queda estrictamente prohibido.

Por lo anterior, los denunciantes crearon un video para la red social TikTok el cual tiene ya más de 200 mil vistas
y 700 comentarios en contra del alcalde pues en el video se puede ver como el equipo de Movimiento Ciudadano
en la alcaldía retira lonas del mobiliario urbano para después entregarlas en la alcaldía en forma de protesta.

"La lonas, además de ser ilegales y pagadas con recurso público, generan una contaminación visual terrible para
las y los vecinos de Coyoacán." Insistió Sofía Margarita Provencio, ex candidata a una diputación local en la
demarcación, y agregó: "La gente ya no quiere una Ciudad y una alcaldía llena de las caras de los políticos sin
ningún fin útil para la sociedad".

La denuncia es parte de los esfuerzos para señalar los abusos de uso de recursos en la alcaldía por parte del
alcalde Giovani Gutiérrez.

Sobre este tema, la ex candidata a la alcaldía por Movimiento Ciudadano comenta que "Esta es también nuestra
alcaldía. Queremos verla limpia y segura, no llena de publicidad basura con la que nadie está de acuerdo.
Recurrimos al Instituto Electoral porque claramente el alcalde no respeta la Ley."

https://cuspidemexico.com/2023/10/11/denuncian-ante-el-iecm-publicidad-irregular-personalizada-de-giovanni-gutierrez-con-recursos-publicos/
https://cuspidemexico.com/2023/10/11/denuncian-ante-el-iecm-publicidad-irregular-personalizada-de-giovanni-gutierrez-con-recursos-publicos/
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CIUDAD DE MÉXICO, 10 de octubre de 2023.- Las Morras Chilangas y Movimiento Ciudadano Coyoacán
presentaron el pasado 9 de octubre una denuncia ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México en contra de
presuntos abusos publicitarios del alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar.

La denuncia señala que la campaña que presuntamente ha realizado el alcalde con supuesto motivo de su segundo
informe de gobierno es en realidad un ejercicio de publicidad personalizada, llevada a cabo con el uso indebido
de dinero público, y constituye así un acto anticipado de precampaña y campaña.

"La alcaldía Coyoacán está tapizada con lonas que no comunican nada, únicamente hacen mención del nombre y
cara del alcalde, esto es a todas luces una violación a la Ley", declaró Sofía Castro Guerrero ex candidata a una
diputación federal por Coyoacán.

El pasado 25 de septiembre la alcaldía amaneció llena de lonas y carteles colgados de forma ilegal sobre postes
de luz, semáforos, árboles, entre otros.

Adicionalmente, la Ley de Publicidad Exterior señala en su artículo 15 que el uso del mobiliario urbano para
estos fines queda estrictamente prohibido.

Los denunciantes han creado un video para la red social TikTok el cual tiene ya más de 200 mil vistas y 700
comentarios en contra del alcalde. En el video se puede ver como el equipo de Movimiento Ciudadano en la
alcaldía retira lonas del mobiliario urbano para después entregarlas en la alcaldía a forma de protesta.

"La lonas, además de ser ilegales y pagadas con recurso público, generan una contaminación visual terrible para
las y los vecinos de Coyoacán." Insistió Sofía Margarita Provencio, ex candidata a una diputación local en la
demarcación, y agregó: "La gente ya no quiere una Ciudad y una alcaldía llena de las caras de los políticos sin
ningún fin útil para la sociedad".

La denuncia es parte de los esfuerzos para señalar los presuntos abusos de uso de recursos y poder en la alcaldía
por parte de Giovani Gutiérrez.

Al respecto, Patricia Urriza, ex candidata a la alcaldía por Movimiento Ciudadano comenta que "Esta es también
nuestra alcaldía. Queremos verla limpia y segura, no llena de publicidad basura con la que nadie está de acuerdo.
Recurrimos al Instituto Electoral porque claramente el alcalde no respeta la Ley."

https://mexico.quadratin.com.mx/denuncian-publicidad-personalizada-con-recursos-publicos-en-coyoacan/
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En contra de los abusos publicitarios del alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar, las Morras Chilangas y Movimiento
Ciuadadano Coyoacán presentaron el pasado 9 de octubre una denuncia ante el Instituto Electoral de la Ciudad de
México.

La denuncia señala que la campaña que ha realizado el alcalde con supuesto motivo de su segundo informe de
gobierno es en realidad un ejercicio de publicidad personalizada, llevada a cabo con el uso indebido de dinero
público, y constituye así un acto anticipado de precampaña y campaña.

Recibe las noticias más importantes a través de nuestro canal de Whatsapp, disponible en este enlace

"La alcaldía Coyoacán está tapizada con lonas que no comunican nada, únicamente hacen mención del nombre y
cara del alcalde, esto es a todas luces una violación a la Ley", declaró Sofía Castro Guerrero ex candidata a una
diputación federal por Coyoacán.

El pasado 25 de septiembre la alcaldía amaneció llena de lonas y carteles colgados de forma ilegal sobre postes
de luz, semáforos, árboles, entre otros. Y la Ley de Publicidad Exterior señala en su artículo 15 que el uso del
mobiliario urbano para estos fines queda estrictamente prohibido.

Por lo anterior, los denunciantes crearon un video para la red social TikTok el cual tiene ya más de 200 mil vistas
y 700 comentarios en contra del alcalde pues en el video se puede ver como el equipo de Movimiento Ciudadano
en la alcaldía retira lonas del mobiliario urbano para después entregarlas en la alcaldía en forma de protesta.

"La lonas, además de ser ilegales y pagadas con recurso público, generan una contaminación visual terrible para
las y los vecinos de Coyoacán." Insistió Sofía Margarita Provencio, ex candidata a una diputación local en la
demarcación, y agregó: "La gente ya no quiere una Ciudad y una alcaldía llena de las caras de los políticos sin
ningún fin útil para la sociedad".

La denuncia es parte de los esfuerzos para señalar los abusos de uso de recursos en la alcaldía por parte del
alcalde Giovani Gutiérrez.

Sobre este tema, la ex candidata a la alcaldía por Movimiento Ciudadano comenta que "Esta es también nuestra
alcaldía. Queremos verla limpia y segura, no llena de publicidad basura con la que nadie está de acuerdo.
Recurrimos al Instituto Electoral porque claramente el alcalde no respeta la Ley."

https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/denuncian-actos-ilegales-de-publicidad-personalizada-con-recursos-publicos-en-coyoacan-10825729.html
https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/denuncian-actos-ilegales-de-publicidad-personalizada-con-recursos-publicos-en-coyoacan-10825729.html
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10,10,2023

Las Morras Chilangas y Movimiento Ciudadano Coyoacán presentaron el pasado 9 de octubre una denuncia ante
el Instituto Electoral de la Ciudad de México en contra de presuntos abusos publicitarios del alcalde Giovani
Gutiérrez Aguilar.

La denuncia señala que la campaña que presuntamente ha realizado el alcalde con supuesto motivo de su segundo
informe de gobierno es en realidad un ejercicio de publicidad personalizada, llevada a cabo con el uso indebido
de dinero público, y constituye así un acto anticipado de precampaña y campaña.

"La alcaldía Coyoacán está tapizada con lonas que no comunican nada, únicamente hacen mención del nombre y
cara del alcalde, esto es a todas luces una violación a la Ley", declaró Sofía Castro Guerrero ex candidata a una
diputación federal por Coyoacán.

El pasado 25 de septiembre la alcaldía amaneció llena de lonas y carteles colgados de forma ilegal sobre postes
de luz, semáforos, árboles, entre otros.

Adicionalmente, la Ley de Publicidad Exterior señala en su artículo 15 que el uso del mobiliario urbano para
estos fines queda estrictamente prohibido.

Los denunciantes han creado un video para la red social TikTok el cual tiene ya más de 200 mil vistas y 700
comentarios en contra del alcalde. En el video se puede ver como el equipo de Movimiento Ciudadano en la
alcaldía retira lonas del mobiliario urbano para después entregarlas en la alcaldía a forma de protesta.

"La lonas, además de ser ilegales y pagadas con recurso público, generan una contaminación visual terrible para
las y los vecinos de Coyoacán." Insistió Sofía Margarita Provencio, ex candidata a una diputación local en la
demarcación, y agregó: "La gente ya no quiere una Ciudad y una alcaldía llena de las caras de los políticos sin
ningún fin útil para la sociedad".

La denuncia es parte de los esfuerzos para señalar los presuntos abusos de uso de recursos y poder en la alcaldía
por parte de Giovani Gutiérrez.

Al respecto, Patricia Urriza, ex candidata a la alcaldía por Movimiento Ciudadano comenta que "Esta es también
nuestra alcaldía. Queremos verla limpia y segura, no llena de publicidad basura con la que nadie está de acuerdo.
Recurrimos al Instituto Electoral porque claramente el alcalde no respeta la Ley.

Con información de Quadratin

https://telefonorojo.mx/denuncian-publicidad-personalizada-con-recursos-publicos-en-coyoacan/
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COMO ACCIÓN CIUDADANA

Distraza
Lía Limón
proselitismo

Sin solicitar licencia tem-
poral para separarse de su
cargo,la alcaldesadeÁlvaro
Obregón,Lía Limón, estará
recorriendo las 16 alcaldías
de la Ciudad de México, para
recolectarfirmasysolicitar al
Gobierno capitalinoel regre-
so de las estancias infantiles,

una políticaquelapanistaha
tomado como propia.

Los recorridosde Limón
arrancaron estefin de sema-
na bajo el nombre Aliados
por las Estancias Infantiles,

acción que mantendrá en los
últimos tres meses. Aunque,

en esteperiodo hay procesos
claverumboa las elecciones
de 2024, como el proceso in-

terno de la alianza PRI, PAN,

PRD, llamadaFrenteAmplio
por México (FAM), que debe
elegira su candidatoantesde

lasprecampañas.
De acuerdo con las fechas

del Instituto Electoral de la
Ciudad de México (ECM),
las precampañas a 2024 ini-
cian el 5 de noviembre de
2023 y para evitar que los
cargospúblicoslefavorezcan
a los políticos,estos se deben
separardesu cargoantesdel
5 de diciembre,más cuando
realizanactosproselitistas.

La iniciativa que impulsa
Lía, supuestamente es “para
exigir al gobierno que regre-
sen las estancias infantiles a
todalaCiudad,

 

ESTANCIAS

o
Anunció pro-
mover estan-
cias infantiles
por toda la
Ciudad aun-
que el pro-
grama se
realiza en AO

ARRANCA

o
Los recorri-
dos de Limón
García arran-
caron el pa-
sado fin de
semana

  
- Dedicará tres meses a los recorridos

OMAR MONTALVO

BASTA!

GRUPO CANTÓN
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EL VALDE DE AGUA FRÍA
CONTRA RUBALCAVA

 
omo un valde
de agua debió
haberle caído

al alcaldede Cuajimalpa,
el priísta Adrián Rubal-

cava -al parecer el destinatario, el acuerdo de
los trespartidosque conformanel FrenteAm-
plio por México (PAN, PRI y PRD), de que se van
a ajustara los tiempos legales marcados por
el InstitutoElectoralde la Ciudad de México
(IECM) para la selección de quien sea su aban-
deradoa laJefaturade Gobierno de lacapital
del país.Lasprecampañasiniciaránel5 de no-

viembrey concluiránel4 de enero,y no desde
yacomo lopretendíaRubalcava,quienpor cier-
to el viernes se quejó amargamente de que en
Morena les llevan mucha ventaja, mientras “no-
sotros estamos tragando camote”. En respuesta,

otrosaspirantesde laoposiciónconsideranque
cada quien puede ingerirlo que quiera,pero
lo mejores apegarsea los tiempos legales.Es
probable entoncesque lassolicitudesde licen-
ciade losalcaldesde oposiciónque buscaránla
Jefaturade Gobierno se vayan hastafinalesde
mes.¿O seráque Rubalcavamantendrálafecha
de 15de octubre?

CUEVAS Y EL FUERO
Una buena y una mala para Sandra Cue-

vas. La buena: en los últimos días ya le ha
ido mejor en sus giras para buscar la can-
didatura a la Jefatura de Gobierno de la
CDMX, pues ya estuvo alejada del escánda-
lo y las confrontaciones públicas. La mala:
todavía no queda claro qué partido la po-
dría impulsar, pues no es ni del PRI, ni del
PAN, ni del PRD, y ya está peleada con los
principales líderes de esos partidos, que
aunque digan que no van cerrarle el camino

la vía independiente a Cuevas ya
se le pasaron los tiempos legales. No debe-

a nadie que quiera competir aCuevas no la
van a dejar pasar. En Movimiento Ciudada-
no todo apunta que su candidato testimo-
nial será el calderonista Salomón Chertori-
vski.Y por

ría descartar como plan B una diputación
federal, por aquello de tantos adversarios
que se ha creado, para empezar Sheinbaum
y Harfuch.

Foto:X / Adrián Rubalcava
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G Confidencial

Entre fuertes acusaciones, Adela Ramos Juárez, diputada fede-
ral de Chiapas, anunció su salida deMorena para incorporarse a la
bancada delPAN. La legisladoraacusó que“Morena no lescumplió a
lospueblosindígenas”,por lo que“nosdejóderepresentar”.Advirtió
queen Chiapas “elpartido sedesmoronay habrámás salidas”.Y
remató:“Nomepuedo quedardondeno hay libertaddeexpresión,
donde sólo hay opresión,represión,discriminación, violencia de
géneroy violenciapolítica”.

El senadorAlejandro Armenta Mier, aspirantea la candidatura
deMorena enPuebla,negó ayer“elcuchareo”deencuestas,como lo
declarósu primo,eldiputadomorenistaIgnacio Mier Velasco,
tambiénaspirantea ser abanderado.“No he cuchareadonada”,dijo
el senador,y envió un abrazoa su primo,aquien ledeseósuerteen
la discusión del presupuesto en la cámara. “Ándele, primo, no se
ponga nervioso,póngasea trabajar,acaminar en las callesparaque
salgabienenlasencuestas,ánimo”,soltó.Así lapugna familiarporla
candidatura.

En vísperas delarranquedeprecampañas,Guadalupe Taddei,
presidentadel INE, afirmó que ellano estaráhablando sobreel
curso de laeleccióny selimitaráa su papelorganizativo.“No somos
los quevamos a estaropinando si la contiendava bien,va mal, quién
gana, quiénpierde”,dijoayerantefuncionarios electorales.Ojaláno
seasólodedichosy su imparcialidad sevea reflejadaen los hechos.

Y antelo ríspido del proceso electoralanticipado,organizaciones
civiles,institucionesacadémicas,organismos empresarialesy
observadores independientes, junto con el TEPJF, el INE y los OPLE,
firmaron elAcuerdo Nacional por la IntegridadElectoral.El objetivo
esprocurar eldesarrollopacífico,legaly,sobretodo,éticodelos con-
tendientesen 2024. Se harán además informes periódicos delcum-
plimientodeestasdirectrices,paraevaluareldesarrollodelproceso.
Ahora sólo faltaque los aspirantes-todos- hagan tantitocaso...

México Evalúapresentaráhoyuna nuevaedicióndeHallazgos,el
análisis quedesdehace10años realizaanualmentelaorganización
dirigidaporMariana Campos al sistemadejusticiapenal.Nos anti-
cipanqueen2022 elíndicedeimpunidadalcanzóunamedianacional
de96.3% de los casosconocidospor elMinisterio Público,un incre-
mentode4.5puntosporcentualesencomparacióncon2021.También
sedará a conocerelRanking deCapacidadInstitucional.Los estados
mejorevaluadossonQuerétaro,Coahuilay NuevoLeón,mientrasque
en losúltimos seubican Morelos.

El PRD sedijoayerdesesperadodequeelFrenteno definemétodoni
reglasparaelprocesointernoenlaCDMX. Si no seapura,“elproceso
descompone”,alertóellíderamarilloen San Lázaro,Luis Espinosa.
Acompañado deSilvanoAureoles,eldiputadopidióqueen la capital
no serepitalo quesucedióen elprocesofederal,cuando elmichoa-
cano—dijo-“padecióqueun métodoquesedefinióal finalno fuerala
mejoropción”.Yremató:“Creemosqueya estiempodedefiniciones”.

Para no variar,la diputadamorenistaMaría Clemente García
dio nuevamente de qué hablar. En esta ocasión, exclamó en redes
sociales, así con mayúsculas, “¡MUERTE A LOS INVASORES ASESI-
NOS DE ISRAEL”. Desde su curul hacellamados a laviolencia,y su
partido guarda absoluto silencio.
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